



ONU MUJERES

Presidente: Emiliano Mendoza Zepeda

Moderadora: Isabela Buenrostro Treviño

Oficial de Conferencias: María Paloma Valadez Tovar



“El conocimiento es poder. La información es liberadora.
La educación es la premisa del progreso”
- Kofi Annan

Estimados delegados,

Es un honor y un privilegio darles la más cordial bienvenida a TOLMUN 2023. En nombre del Tecnológico de Monterrey, al igual que del Comité Organizador les extendemos un cordial saludo y un agradecimiento por formar parte de nuestro Modelo de las Naciones Unidas 2023.

TOLMUN siempre ha sido una oportunidad única para que ustedes, líderes del mañana, exploren y aborden los desafíos globales más importantes e interesantes de nuestro tiempo. Durante los próximos días, tendrán la oportunidad de representar a diferentes naciones y desempeñar un papel crucial en la búsqueda de soluciones a problemas internacionales complejos usando el poder de la investigación y del debate.

No hay duda de que lo más importante en un modelo son ustedes, los delegados, que con su entusiasmo al momento de participar fomentan un ambiente diplomático y competitivo, los mejores delegados son aquellos que están comprometidos con sus objetivos, los que defienden su posición y aquellos que sobre todo impulsan las ideas que contribuirán a la construcción de un mundo mejor. Sabemos que debatir y defender una postura puede llegar a ser tedioso, sin embargo, su esfuerzo y su voluntad de hacerlo hacen la diferencia.

El objetivo principal es que enriquezcan y consigan una experiencia que principalmente les amplíe su perspectiva sobre el mundo en el que vivimos, mientras que ustedes como delegados, desarrollen habilidades diplomáticas, hagan conexiones y fomenten ese espíritu de conciencia global que tanto se necesita hoy en día. Esta experiencia los forjará como individuos y contribuirá a su desarrollo académico y mucho más importante, personal. Aunque los retos, el estrés y la discusión lleguen a ser exigentes, les aseguramos que al final todo les será gratificante.

Nunca dejen de participar, debatir, escuchar y, sobre todo, aprender.

En nombre de todo el comité organizador, muchas gracias por su valiosa participación en TOLMUN 2023, buena suerte delegados, les deseamos mucho éxito.

Atentamente:

Juan Pablo Sánchez Saldívar
Secretario General

Valeria Tapia Morales
Subsecretaria General



Honorables delegados,

Sean cordialmente bienvenidos a este Modelo de las Naciones Unidas TOLMUN 2023, en particular a la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres.

Estamos muy complacidos de ser parte de este evento en el cual se intercambiarán conocimientos, ideas y prácticas con el propósito de obtener un conocimiento crítico de los temas.

Asimismo, este espacio dará apertura al diálogo y a la discusión, para resolver temas que hoy en día representan conflictos en diversas partes del mundo.

Como jóvenes tenemos la misión y la responsabilidad de intercambiar ideas y conocimientos en temas del ámbito económico, ambiental, social y político, bajo un esquema respetuoso y cordial en el que todo lo compartido confluyen, hacia propuestas que enriquezcan y den valor al ser humano y su entorno.

Dentro de nuestro comité aprenderán y pondrán en práctica la postura crítica y debate activo, sabemos que cada uno de ustedes representará fuerza, liderazgo y argumentación racional y objetiva, por lo que, estamos totalmente convencidos que, en este simulador de las Naciones Unidas, dejarán a un lado la postura personal y verán con empatía y seriedad este espacio.

El objetivo de este evento es reunir a un grupo diverso de jóvenes apasionados por los asuntos globales, la diplomacia y la política exterior. Realmente creemos que a través del intercambio de conocimiento, ideas, la reflexión, el diálogo, la colaboración reflexiva, y el debate, podemos lograr un cambio positivo en el mundo de hoy y proporcionar una solución ética, la cual favorezca a todas las delegaciones sobre los temas que le dan vida a este comité.

Esperamos que este foro sirva para presentarles la misión y el propósito del Modelo de Naciones Unidas.

Esta reunión nos brinda la oportunidad de aprender de la experiencia y los conocimientos de los demás, y encontrar nuevas formas de trabajar juntos hacia un objetivo común, como es el mejorar la calidad de vida de las niñas y los niños de todo el mundo.

Como delegados, ustedes representan algunas de las mentes más creativas e innovadoras del mundo, y estamos seguros de que podemos lograr un progreso real durante estas sesiones.



Esta misión requiere dedicación y compromiso, por lo cual a cada uno de ustedes se les confía la tarea de crear un cambio significativo en sus respectivas delegaciones y más allá.

Por todo lo anterior apreciamos su esfuerzo y compromiso para hacer una diferencia en el mundo. Su entusiasmo y dedicación servirán de ejemplo a otros jóvenes que también como nosotros, sienten pasión por marcar la diferencia. Estamos seguros de que lo compartido en este evento contribuirá a que este foro sea un éxito.

Esperamos que este evento sea de trabajo duro, pero también de gran satisfacción para todos, estamos convencidos de que buscarán la mejor opción para resolver estos problemas de una manera diplomática, aunada a la buena negociación y un conocimiento sinérgico.

Queremos agradecer el interés, su valiosa participación y el entusiasmo que expresarán durante el debate.

Muchas gracias, por formar parte de este comité.

Atentamente la mesa de ONU MUJERES:

Presidente: Emiliano Mendoza Zepeda

Moderadora: Isabela Buenrostro Treviño

Oficial de conferencias: María Paloma Valadez Tovar



ACERCA DEL COMITÉ

ONU MUJERES, la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres, surgió en el año 2010 con el objetivo de promover y proteger los derechos de las mujeres en todo el mundo.

Actualmente, cuenta con 193 estados miembros que se han comprometido a trabajar en conjunto para lograr la igualdad de género.

Esta organización opera a través de una red global que abarca diferentes áreas temáticas, como la violencia contra las mujeres, la participación política y económica, el acceso a la educación y salud sexual y reproductiva. En esta comisión se trabaja en colaboración con gobiernos, sociedades civiles, sectores privados y otras agencias de las Naciones Unidas para abordar estos problemas desde una perspectiva integral.

A lo largo de su existencia, el comité ha intervenido en numerosos eventos y resoluciones significativas.

Por ejemplo, ha participado activamente en iniciativas para combatir la violencia de género a nivel mundial, como la campaña “ÚNETE” que busca poner fin a este flagelo. Así mismo, ha impulsado resoluciones importantes en temas como igualdad salarial, participación política femenina y derechos reproductivos.

Este comité se ocupa de problemas como la violencia contra las mujeres, la desigualdad salarial, el acceso limitado a servicios básicos como educación y atención médica, así como también promueve el liderazgo femenino en todos los ámbitos. Su trabajo es fundamental para garantizar que todas las mujeres tengan igualdad de oportunidades y puedan ejercer plenamente sus derechos humanos.

En cuanto a su intervención significativa en eventos o resoluciones, ONU Mujeres ha tenido un papel destacado en diversas ocasiones. Por ejemplo, ha participado activamente en eventos internacionales como conferencias sobre derechos humanos o desarrollo sostenible, donde se han discutido y adoptado resoluciones relevantes para promover la igualdad de género. Además, la comisión ha liderado campañas globales como "HeForShe" que buscan involucrar a hombres y niños en la lucha por la igualdad de género.

En el comité también ha intervenido en eventos y resoluciones significativas para promover los derechos de las mujeres. Por ejemplo, han participado activamente en la adopción de la Resolución 1325 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas sobre mujeres, paz y seguridad. Esta resolución reconoce el papel crucial que desempeñan las mujeres en la prevención y resolución de conflictos.



En resumen, ONU MUJERES juega un papel crucial en la lucha por los derechos e igualdad de género a nivel internacional. Su labor es esencial para abordar los desafíos que enfrentan las mujeres en todo el mundo y promover un cambio positivo hacia sociedades más justas e inclusivas.



TEMA A:

Protección de mujeres activistas defensoras de los derechos humanos

Las Mujeres Defensoras de Derechos Humanos son mujeres que activamente defienden y promocionan los derechos humanos, por lo tanto, son objeto de ataques y acosos por causa de sus intervenciones y de lo que representan, es decir, por ser mujeres y por la labor de defensa de derechos humanos que realizan.

Además del género, existe una variedad de factores económicos, sociales, culturales y geográficos que afectan la manera en que las defensoras experimentan agresiones, como la clase social, la religión, la edad, el idioma, la orientación sexual, la ubicación geográfica, la raza, origen étnico, entre otros.

La protección de las mujeres activistas defensoras de los derechos humanos es un tema crucial en nuestra sociedad actual. A medida que estas valientes mujeres luchan por la igualdad, la justicia y la libertad, es fundamental garantizar su seguridad y bienestar.

Dada esta situación, varios países han tomado medidas para abordar este problema. En algunos casos se han implementado leyes y políticas específicas para proteger a las mujeres activistas, brindándoles apoyo legal y recursos necesarios. Otros países han establecido programas de capacitación y concientización para sensibilizar a la población sobre los desafíos que enfrentan estas mujeres y promover una cultura de respeto hacia ellas.

Sin embargo, aún queda mucho por hacer. Es importante seguir presionando a los gobiernos para que adopten medidas más efectivas en la protección de las mujeres activistas. Esto implica fortalecer los mecanismos legales existentes, aumentar el presupuesto destinado a su seguridad y garantizar una respuesta rápida y eficiente ante cualquier amenaza o acto de violencia.

Además, es crucial fomentar una sociedad inclusiva donde se respeten los derechos humanos de todas las personas, independientemente de su género o actividad política. La educación en igualdad de género desde temprana edad puede ayudar a prevenir actitudes discriminatorias y violentas hacia las mujeres activistas.

En conclusión, la protección de las mujeres activistas defensoras de los derechos humanos requiere un compromiso global. Todos debemos trabajar juntos para garantizar su seguridad, apoyar sus causas y crear un mundo más justo e igualitario para todos.



PREGUNTAS CLAVE:

1. ¿Su delegación ha tenido alguna participación importante para la protección de mujeres activistas defensoras de los derechos humanos?
2. ¿Qué medidas o algún otro tipo de iniciativa su país podría hacer para erradicar la violencia contra la mujer defensora de los derechos humanos?
3. ¿Su delegación apoya la protección de mujeres activistas defensoras de derechos humanos? Si es así, ¿Qué ha logrado hoy en día?

REFERENCIAS:

- Se intensifica la violencia contra las mujeres defensoras de los derechos humanos. (2019, February 28). Noticias ONU. <https://news.un.org/es/story/2019/02/1452012>
- Defensoras de los derechos humanos. (n.d.). OHCHR, from <https://www.ohchr.org/es/node/3447/women-human-rights-defenders>
- Mexico.un.org. 2023, from <https://mexico.un.org/es/207432-mujeres-al-frente...-por-los-derechos-y-la-libertad-de-expresión-de-periodistas-y-defensoras>



TEMA B:

Medidas para detener la práctica de la mutilación genital

La mutilación genital femenina es una práctica cruel y violatoria de los derechos humanos que afecta a millones de mujeres en todo el mundo. Afortunadamente, se han tomado medidas significativas para detener esta práctica y proteger a las mujeres de sus consecuencias devastadoras.

Una de las formas más efectivas de evitar la mutilación genital en las mujeres es a través de la educación y la concientización. Es fundamental informar a las comunidades sobre los riesgos para la salud física y mental que conlleva esta práctica, así como sobre sus implicaciones legales y éticas. Además, se han implementado leyes y políticas en varios países para prohibir la mutilación genital femenina. Estas leyes establecen sanciones penales para quienes realicen o promuevan esta práctica, lo que contribuye a disuadir su realización.

Es importante destacar algunos datos relevantes sobre este tema. Según datos de la Organización Mundial de la Salud (OMS), se estima que más de 200 millones de niñas y mujeres han sido sometidas a mutilación genital en todo el mundo. Sin embargo, gracias a los esfuerzos internacionales, se ha observado una disminución en algunas regiones donde esta práctica solía ser más común.

Crear un debate abierto y constructivo sobre la mutilación genital femenina también es crucial para generar conciencia y promover un cambio social. Es necesario involucrar a líderes comunitarios, activistas, profesionales médicos y organizaciones no gubernamentales para abordar este problema desde diferentes perspectivas.

Es importante destacar que la educación desempeña un papel relevante en la prevención de la mutilación genital femenina. La concienciación sobre los riesgos para la salud y las consecuencias físicas y psicológicas de esta práctica ha llevado a un aumento en las campañas educativas tanto a nivel local como internacional.

Asimismo, se han generado programas de apoyo para las víctimas de mutilación genital femenina, brindándoles atención médica, asesoramiento psicológico y ayuda legal. Estos programas no solo ayudan a las sobrevivientes a recuperarse física y emocionalmente, sino que también contribuyen a generar conciencia sobre este tema.

Sin embargo, aún queda mucho por hacer. La lucha contra la mutilación genital femenina requiere el compromiso continuo de gobiernos, organizaciones internacionales, profesionales de la salud y activistas comunitarios. Es necesario seguir trabajando en conjunto para erradicar por completo esta práctica sumamente dañina.



En cuanto a los países que han tomado medidas significativas para combatir la mutilación genital femenina, podemos mencionar a Kenia, Etiopía, Burkina Faso, Senegal, entre otros. Estos países han implementado programas de educación y legislación para prevenir y eliminar esta práctica.

En ONU MUJERES existe el Día Internacional de Tolerancia Cero con la Mutilación Genital Femenina, donde la entidad reafirma su compromiso de poner fin a esta violación de los derechos humanos, de manera que las decenas de millones de niñas que todavía corren el riesgo de ser mutiladas de aquí al 2030 no vuelvan a pasar por la horrible experiencia de ser mutiladas.

En 2015, los dirigentes mundiales apoyaron masivamente la inclusión de la eliminación de la mutilación genital femenina en las metas de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible. Es un objetivo factible, y debemos actuar de inmediato para plasmar ese compromiso político en medidas tangibles. En el plano nacional, se requieren nuevas políticas y leyes que protejan el derecho de las niñas y las mujeres a vivir sin sufrir violencia ni discriminación. Los Gobiernos de aquellos países donde la mutilación genital femenina está extendida también deberían elaborar planes de acción nacionales para erradicar dicha práctica. Para que resulten eficaces, en los planes deben incluirse partidas presupuestarias destinadas a servicios integrales, de salud sexual y reproductiva, educación, asistencia social y de carácter jurídico.

En conclusión, es crucial continuar trabajando en conjunto para detener la mutilación genital femenina. A través de la educación, la implementación de leyes y el fomento del debate podremos crear conciencia sobre este tema y proteger los derechos de las mujeres en todo el mundo.

PREGUNTAS CLAVE:

1. ¿Cuál es la postura de su delegación ante la utilización genital?
2. ¿Su país ya ha hecho algo para evitar esta problemática?
3. ¿Qué medidas de seguridad podría emplear su delegación para evitar la mutilación genital?
4. ¿Su delegación ya cuenta con algún problema que apoye esta problemática?



REFERENCIAS:

- Tomar medidas encaminadas a eliminar la mutilación genital femenina de aquí al 2030. Unicef.org. Agosto 26, 2023, from <https://www.unicef.org/es/comunicados-prensa/tomar-medidas-eliminar-la-mutilacion-genital-femenina-2030>
- Mutilación genital femenina. from <https://www.who.int/es/news-room/fact-sheets/detail/female-genital-mutilation>
- Preguntas frecuentes sobre la mutilación genital femenina (MGF). (n.d.). Fondo de Población de las Naciones Unidas, from <https://www.unfpa.org/es/resources/preguntas-frecuentes-sobre-la-mutilacion-genital-femenina-mgf>
- United Nations. (n.d.). Día Internacional de Tolerancia Cero con la Mutilación Genital Femenina | Naciones Unidas, from <https://www.un.org/es/observances/female->



CONTACTO

Presidente: a01771353@tec.mx
Emiliano Mendoza Zepeda

NOTA: a este contacto se tendrá que enviar la hoja de posición.
Fecha de envío para revisión: entre el 26 y 29 de septiembre.

Fecha de envío para cumplir requisito: hasta antes de la primera sesión el 5 de octubre